



# Partir pour se rendre utile

## Chantiers de jeunes internationaux Une première expérience de solidarité internationale

### Qu'est-ce que c'est ?

Proposés par de nombreuses associations de jeunesse et d'éducation populaire, les chantiers de jeunes internationaux ont pour vocation de favoriser la rencontre et l'échange entre jeunes de différents pays. Pour cela, des actions concrètes d'intérêt général sont mises en œuvre : construction de salles de classe, de dispensaires, de bibliothèques, projets liés à la protection de l'environnement, à l'animation extra-scolaire, à la culture, à l'humanitaire...

### Quelles démarches ?

La plupart des associations organisatrices de chantiers internationaux sont membres du réseau Cotravaux. Consultez la liste des chantiers proposés par chacune de ces associations.

### Comment ça marche ?

D'une durée de quelques semaines, les chantiers ont majoritairement lieu en été. Vous pouvez partir en groupe ou en individuel.

Des conditions particulières d'âge, de préparation, d'expérience sont demandées pour certains pays, et notamment les pays dits "du Sud".

Les frais liés à la mission sont généralement les frais d'inscription au projet, vos frais de transport et parfois des frais complémentaires liés au séjour.

Les chantiers peuvent être une première expérience pour ceux qui souhaitent ultérieurement s'engager dans d'autres formes de volontariat à plus long terme, comme le Service civique à l'étranger, le Service Volontaire Européen ou le Volontariat de Solidarité Internationale.

**POUR QUI ?** Souvent à partir de 18 ans

**OÙ ?** Le monde entier.

**DURÉE :** quelques semaines, l'été.



[www.cotravaux.org](http://www.cotravaux.org)



## Le chantier international de Lydiane à Tzajala (Mexique)



Lydiane, une étudiante de 22 ans, originaire de Vendée, est bénévole depuis l'âge de 15 ans sur des chantiers internationaux en France et à l'étranger. Affectée cette fois au Mexique, pour participer aux activités de la coopérative de Cotzaselch en travaillant en étroite collaboration

avec les villageois et la communauté Ha O Mek ka.

« J'ai fait ces chantiers parce que j'aime la nature du projet, j'aime aussi rencontrer de nouvelles personnes. Cette expérience m'a apporté plein de choses : mieux me connaître, gérer les relations entre les personnes de cultures différentes, découvrir de nouveaux fonctionnements. Cela apporte également beaucoup de rires, d'humour, de joie à partager et du plaisir à travailler ensemble... ».

« Pendant ce chantier, j'ai effectué plusieurs missions : j'ai participé à la construction d'un petit bassin pour terminer le cycle de traitement des eaux usées avant de les rejeter dans la rivière, j'ai fabriqué des toilettes sèches et une cuisinière à bois économique et j'ai pu participer à des activités visant à redécouvrir et développer des savoir-faire locaux : herboristerie, composte, agriculture traditionnelle. »

« Toutes ces activités je les ai effectuées, bien évidemment en partageant le quotidien des habitants du village et avec l'ensemble des bénévoles venus de France, de Corée, du Japon et du Mexique ».

Un projet proposé par Solidarité Jeunesses en coopération avec l'association Nataté, située à San Cristobal de las Casas dans le Chiapas, au Mexique.

 [ipe-champagneardenne@crij-ca.fr](mailto:ipe-champagneardenne@crij-ca.fr)

CRIJ Champagne-Ardenne - Centre Europe Direct

41 rue de Talleyrand - 51100 Reims - Tél. 03 26 79 84 75

 [www.jeunes-ca.fr](http://www.jeunes-ca.fr) (rubrique Bouger à l'international)



euodesk

